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本光寺の仏神

はひふへ本光寺もリニューアル第２号の発行ですが、
今回ももっと本光寺を知っていただきたい、私（３５世住職　尾藤宏明）の夢など、
皆様と共に成長していきたいと思っております。
インタビューでも赤裸々にお答えしたいと思います（苦笑）。
本光寺は、657年続く由緒ある日蓮宗のお寺のなので、
そもそもは涙・涙・涙の世界なのですが、「笑って帰れるお寺」を目指して、
私も日々精進をしてまいります。

今回も「悪縁切り」で有名な「源三位　頼政　和光尊儀」を取り上げます。実際の話を
本人の許可をいただいたうえで掲載をしています（仮名での掲載になります）

ある日、中野さん（仮名）という女性から本光寺に電話を頂きました。お話を伺うと、
本光寺に祈願に来た方からのご紹介とのことでした。中野さんは、その方の話を聞いて
本光寺に電話をしてみることを決心されたそうです。
中野さんの悩みは、再婚した方と別れたいが、中野さん名義のマンションに同居しており、
出て行ってくれないとのことです。私（住職）は、彼女の話を聞き、悪縁切りの祈願を
されませんかとアドバイスいたしました。

早速、中野さんは悪縁切りの祈願をなされました。祈願終了後、中野さんから「これからは、
どのようにすればよろしいでしょうか」とご質問を頂きました。「本光寺での祈願を毎日
思い出してください。私は毎日、朝のお勤めで中野さんのことを祈願しますから、きっ
と中野さんの思いは伝わりますから。」

その後の顛末です。
中野さんはしばらくは、全く変化がないので、諦めていたこともあったそうです。でも
私に言われたこと「本光寺の祈願をいつも思い出してください」との言葉を信じていたそうです。

するとある日、再婚相手が、突然出ていかれたと
のことでした。でも、離婚は成立していなかった
のですが、数か月後、「離婚も無事に成立しました。
源三位頼政和光尊儀様に感謝の一言です。」と、
目に涙を浮かべ、お礼に来られました。

本光寺の悪縁切りは
「源三位頼政和光尊儀」によって

守られています
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A：前回は、住職の出家やこれからの本光寺に関しての質問が
多かったですが、まだまだ聞き足りないことがありましたので、
もっと住職に聞きたいと思います。よろしくお願いいたします。
まず本光寺では様々な教室を開催していますが、お寺でカル
チャー教室というのもなかなかない取り組みですが、きっかけ
はどのようなことから始まったのでしょうか。

住職 ( 以下住 )：両親が 50 の手習いで山梨県の写仏教室に通い
始めました。12 年の月日が経ったとき、先生から「千葉県で
教室を開いてもらいたい」という要望がありました。両親の決
意により、2006 年（平成 18 年）、本光寺で仏画教室を開校す
ることとなりました。これが寺子屋教室最初のきっかけです。

A：日本文化だけでなくヨガ等日本にはあまり関係ないような
文化も取り入れていますが、この意図はどのようなものなので
しょうか？

住：お寺という非日常的な空間のなかで、仏画教室、仏像彫刻
教室、写経教室は仏教文化を、茶道教室、着物着付け教室は日
本文化を、それぞれ体験し、世に広め、あわせてお寺にも親し
みを感じてもらいたいという意図です。お寺は心（マインド）
を休ませる場所です。体の健康だけでなく、心の健康も大事に
している場所、それがお寺です。ヨガは体や心のバランスを整
える健康法です。心身ともに健康になってもらいたいという意
図で、ほかにも市川市主催の「いきいき健康教室」や、最近で
は不定期で「おしょうとおきゅうとこきゅうの会」という、お
灸体験 ( おきゅう )、ピラティスレッスン ( こきゅう )、ご住職
のお説教 ( おしょう ) の 3 本立ての教室も開催しております。
また、沖縄三線教室は、沖縄三線が関東で広まりつつあるが、
本場の沖縄三線ではないと、先生が毎回、沖縄から出向いて、
丁寧に教えてくれます。これは、仏教文化、日本文化、健康文

化の枠を超えて、異文化交流の場所としてお寺を開放するとい
う意図があります。

A：本光寺での取り組みに子育て支援があり、市川市の認定第
１号に認定されています。数々の取り組みをなさっていらっ
しゃいますが、ご存じない方も多いかもしれません。住職から
ご説明願えませんか？

住：市川市は子育てにやさしいまちづくりを推進しております。
本光寺は市川市に貢献するために、子どもや子育て家庭にやさ
しい環境を作り、自主的に子育て支援を取り組んできました。
授乳室、おむつ交換台やベビーキープのあるトイレを設置する
などの取り組みが認められ、2010 年（平成 22 年）11 月に、
市川市の子育て応援企業の第１号に認定されました。現在にお
いても、市川市内の教育機関や医療機関、図書館に、絵本「木
魚のぽっくん」を寄贈したり、無料での七五三詣や、初詣に中
学 3年生までのお子様の祈祷を無料で受けております。

A：以前、住職との話しで、本光寺初詣３０，０００人計画と
いう、壮大なそして実現したら最高な計画をお聞きしました。
その時は笑い話としてお聞きしていましたが、年の暮れもそろ
そろ近づき、本光寺の初詣の準備も始まるころだと思います。
この計画（笑）に関してお聞きしたいのですが。

住：本光寺初詣 3 万人計画は 2017 年（平成 29 年）12 月に打
ち立てました。約200種類ほどあったお守りや御札を精査して、
人気の高い 100 種類まで数を絞り、また、初詣に多くの参詣者
の対応が可能なように、寺務所授与所も増改築しております。
また、本光寺には源頼政公が鎮座されており、現在は、縁切り
の神様として参詣者が絶えません。この流れを汲んで、2018
年（平成 30 年）は源頼政公鎮座の情報も発信してきました。

住職に
　突然インタビュー

もっと！
突撃！



しかし、現実的に、本光寺の広くない境内地に 3 万人お越しに
なっても、逆に危険で安全が確保できないという意見もあり、
現在では、１年間３万人計画に方向修正している部分もあり
ます。

A：本光寺の近年にわたる活発な取り組みが評価され、日蓮宗
から取材を受けました。「日蓮宗宗報」という官報の連載記事「宗
門運動がいく！」に、本光寺の取り組み内容、住職の考えが９
ページにわたり掲載されました。日蓮宗の取材を受けられたご
感想をお願いします。

住：インタビューに答えさせていただき、最後に辿り着いたテー
マが「社会貢献」でした。インタビューを受けながら、本光寺

の目指すもの、私が取り組んでいるコンセプトが「社会貢献」
だということに、逆に気が付かされました。

A：今後も、このインタビューを続けていき、もっと住職や本
光寺を丸裸にしてしまいたいのですが、今後の意気込みをお願
いいたします。

住：参詣者も増えてきており、また会員も徐々に増えてきてお
ります。寺務員を増やすなどして、参詣者に会員各位に粗相の
ないように、1 人 1 人、一軒一軒、丁寧に対応させていただき
たいと思っています。

A:ありがとうございました。次回もよろしくお願いいたします。

指定業者様のご紹介

石のあすか様：お墓について

Q：お墓に掘る文字が、色々出てきていますが、何か決まりがあるのでしょうか？例えば、〇〇家というものを入れなくてはならないとか・・・
A：この場合にはお墓をお建てになる墓地に依って大きく違いがあります。墓地の区分としては大きく分けて２種類があります。
 １.「公営霊園と民間霊園」
 ２.「寺院墓地」
１. の場合には求める方の宗教に制約される事なく、墓地を求める事ができますので、墓石に彫る文字につきましても〇〇家としなくても、
自由にお好きな言葉や花柄を彫刻したりすることも可能です。
２. の場合につきましては一般的には〇〇家や〇〇家之墓又はその宗教に依ってのお題目（南無妙法蓮華経）やお念仏（南無阿弥陀仏）など
をお彫りすることもございます。
お世話になりますご寺院さまや其処の石材店さんへお伺いしながらご検討されることをお勧め致します。

ファミリーライフ様：葬儀と仏具について

【葬　儀】
Q：病院や自宅で亡くなった場合の遺体の安置はどうすればよいのでしょうか
A ：ご自宅にお戻り頂く事も可能ですし、本光寺の安置室もありますのでご安心ください。
Q：斎場はどこになりますか、市川市以外の人間は使えないのですか 
A ：各市営斎場は市内者料金と市外者料金がございますが、市内の方も市外の方もご利用いただけます。
【仏　具】
Q：日蓮宗の仏壇の真ん中に合う掛け軸みたいなものは何ですか 
A ：日蓮宗のご本尊（曼荼羅）になります。

永代供養墓普及会様：永代供養の知識

Q：私の叔母が、私以外に身寄りがないので、亡くなった時は、火葬場に直送（直葬）を望んでいます。あまりにもそれでは可愛そうなので、
永代供養にしてあげたいと思っていますが、このようなケースはありますか
A ： そのようなケースも決して少なくありません。最近では様々なご事情で「故人をしっかり供養してもらいたい」と考えになり、永代供
養墓を選ばれる方が多くなっております。本光寺の永代供養墓は日々のご供養に加え、年１回の合同供養大祭が執り行われます。
Q：本光寺さんで永代供養を考えています。受付等の流れを教えてください 
A ：まずは現地でのご見学をお勧めしています。ご見学ご希望日時が決まりましたら本光寺までお電話ください。現地にてスタッフがご案
内させていただきます。またお墓のお引越し（他の霊園から永代供養墓へ）のご相談も承っておりますのでお気軽にご相談ください。

トゥ ハート・ペットセレモニー様：大切なペットが亡くなったときは？

Q ： 火葬後はどのような形で弔われるのでしょうか。お墓を立てなくてはならないのでしょうか？　自分の先祖の墓に一緒に弔うことは可能
ですか ？
A ：ペットが単なる愛玩用動物から大切なパートナーとして認識されるようになった現在、やはりその弔いも人と同様に寺院できちんと供
養すべきでは、と弊社では考えております。しかしながら、お墓とは、たくさんのご先祖様が休まれている場であり、そのすべてのご先祖
様が動物好きとは限りません。ご先祖様と大切なペットがケンカしない様、本光寺様のようにきちんと専用の供養塔を持つ寺院に預けられ
ることをお勧めします。

今号も、前号に引き続き本光寺に関係の深い指定業者様（石のあすか様、ファミリーライフ様、
永代供養墓普及会様、トゥ ハート・ペットセレモニー様）への質問コーナーになります。
ご質問等のある方は直接本光寺までご連絡お願いします。随時、掲載させていただきます。

。。



切り取って本光寺までお持ちください ✂

本光寺からのお知らせ
●現在正面玄関ならびに寺務所授与所を工事しております。

（10 月 7日～ 12 月 23 日工事予定）

会員、そして参詣者の皆様方には何かとご不便・ご迷惑をおかけす

ることもあるかと存じますが、何卒ご理解・ご協力の程お願い申し

上げます。

●住職が法務等で不在時でも寺務所で対応できるようにしております

のでお気軽にお立ち寄りください。

また、ご供養ご祈祷は予約制となっておりますので、事前にご連絡

ください。

●皆様のご健康と世の中の平穏を本光寺は

いつも祈念、見守りをさせていただいております。


